

Quand on aime, on ne compte pas : Cet histogramme de fréquence de prénom français à la naissance présente deux pointes, en 1941 et en 1963. De quel prénom s'agit-il ?

08-07-2017

avec

- Réponse : Il s'agit de la fréquence du prénom Philippe à la naissance, en France, depuis un siècle.

- En 1941, le prénom Philippe est donné à 1% des nouveaux-nés.

- En 1963, il est attribué à près de 6% de ceux qui naissent cette année-là.

- L'idée que les Français auraient massivement appelé leur progéniture Philippe en l'honneur du maréchal au cours des premières années du gouvernement de Vichy est donc un mythe.

- On observe toutefois un regain éphémère d'intérêt pour le prénom pendant l'Occupation, puis une désaffection à la Libération.

- Voici, à titre de comparaison, la courbe correspondante des Charles :

